



Informe al Consejo General

Comisión de Educación Cívica, Difusión y Capacitación
21 de junio al 12 de julio de 2022

Consejero Presidente

Mtro. Jerónimo Rivera García

Consejeros integrantes

Mtra. Mayra Gisela Lugo Rodríguez

Mtro. Eliseo García González

En Tamaulipas Todos Hacemos la Democracia

Resumen ejecutivo

En seguimiento a las actividades de educación cívica y participación ciudadana que esta Comisión desarrolló durante el periodo comprendido del 21 de junio al 12 de julio del 2022, se encuentran las programadas en los diversos proyectos de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica, Difusión y Capacitación (DEECDC), con el objetivo de promover los valores democráticos, la cultura cívica y la participación entre la ciudadanía.

Con el propósito de promover los valores propios de la democracia, los derechos humanos y la igualdad de género, continuamos con el desarrollo de jornadas cívicas en distintos municipios de la entidad.

En cuanto a capacitación se refiere, seguimos invitando al funcionariado del instituto para que participe de los cursos, talleres y diplomados que tiene programado implementar la Escuela Judicial Electoral del TEPJF, durante el 2022.

En materia de participación ciudadana, se continua con la realización de actividades como la impartición de pláticas en las escuelas de nivel secundaria, con el fin de formar nuevos ciudadanos.

CONTENIDO

Resumen ejecutivo	2
Introducción	4
I. Promoción y difusión de la Cultura Cívica	5
II. Foro abierto a la democracia	6
III. Capacitación institucional	8
IV. Promoción y difusión de la participación ciudadana	9
V. Difusión de actividades de Educación Cívica y Participación Ciudadana	10
Conclusión	11

Fundamento Legal

Las actividades que se informan se fundamentan en el Artículo 22 del Reglamento Interior del Instituto Electoral de Tamaulipas, mismo que señala que la Comisión de Educación Cívica, Difusión y Capacitación, es la encargada de vigilar y dar seguimiento a la aplicación de estrategias y programas de Educación Cívica, Participación Ciudadana y Capacitación del IETAM.

La presentación de este informe responde a las obligaciones establecidas en el Artículo 120 de la Ley Electoral del Estado de Tamaulipas, que señala que, en todos los asuntos que les encomienden, las comisiones deberán presentar un informe, dictamen o proyecto de resolución, según sea el caso, dentro del plazo que determine la Ley, el Reglamento respectivo o el Consejo General.

Introducción

El presente informe es una recopilación de los resultados de las acciones realizadas de acuerdo a lo señalado en los programas de educación cívica y participación ciudadana que esta Comisión tiene a su cargo desarrollar.

Para comprender el enfoque del presente informe, atinente a una de las atribuciones de la Comisión de Educación Cívica, Difusión y Capacitación, se muestran a continuación los elementos clave, los cuales son base para su óptimo desarrollo.



En ese orden de ideas y para contribuir a la formación de ciudadanía desde la niñez, se ejecutaron los proyectos que se mencionan a continuación:

I. Promoción y difusión de la Cultura Cívica

Este proyecto, tiene como propósito llevar a cabo una serie de actividades encaminadas a la promoción de prácticas democráticas en instituciones académicas de la entidad, en los distintos niveles de la educación formal, en diferentes espacios públicos y a través de redes sociales.

Las actividades se realizan mediante un esfuerzo conjunto con aliados estratégicos para lograr el seguimiento de los programas de educación cívica

- **Presentación de Resultados de la Consulta Infantil y Juvenil 2021**

En el marco de la Consulta Infantil y Juvenil 2021 llevada a cabo durante el pasado mes de noviembre del 2021; el Instituto Nacional Electoral y el Instituto Electoral de Tamaulipas, presentaron este pasado jueves 30 de junio en la sala de sesiones del IETAM, los “Resultados de la Consulta Infantil y Juvenil 2021 en Tamaulipas”. Dicho evento fue encabezado por el Dr. Sergio Iván Ruiz Castellot, Vocal Ejecutivo de la Junta Local Ejecutiva del INE en Tamaulipas y por el Lic. Juan José G. Ramos Charre, Consejero Presidente del IETAM; así mismo estuvieron presentes el Lic. Mario Gómez Monroy, Secretario de Educación de Tamaulipas; el Lic. Jaime Araciel Vera García, Subsecretario de Educación Básica; la Lcda. María Guadalupe Zúñiga Salazar, Directora del Sistema Estatal de Protección Integral de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes. A dicho evento en calidad de invitado especial acudió el Mtro. Roberto Heycher Cardiel Soto, Director Ejecutivo de Capacitación Electoral y Educación Cívica del INE el cual estuvo acompañado por las Consejeras Electorales del Instituto y por el Secretario Ejecutivo. Cabe mencionar que para poder llevar a cabo lo anterior, se contó con la participación especial de Gael, Valentina, Emilio Adán y Jania Isela quienes dieron voz a lo manifestado en la consulta por las niñas, niños y adolescentes tamaulipecos.



¿Qué se ha hecho?

A través de este proyecto, la DEECDC realizó las siguientes actividades:

- Presentación de resultados de la Consulta Infantil y Juvenil 2021

¿Qué falta por hacer?

Continuar con el préstamo de materiales lúdicos a diversas instituciones y la elaboración de materiales interactivos para la promoción de la educación cívica.

II. Foro abierto a la democracia

Este programa tiene como objetivo abrir espacios en diferentes municipios de Tamaulipas para el intercambio de ideas entre la ciudadanía, expertos y todas las formas de la sociedad civil, para contribuir a la apropiación del espacio público; con el fin de generar la promoción acerca de la importancia de involucrarse en la construcción de una sociedad en sintonía de valores y equidad democrática.

Jornadas cívicas para la promoción de la educación cívica

A fin de promover en municipios diferentes a Victoria la cultura cívica, la participación infantil y los derechos humanos; el pasado martes 21 de junio fueron llevadas a cabo en el municipio de Casas, Tamaulipas y en ejidos cercanos a la cabecera municipal, diferentes jornadas cívicas dirigidas a alumnado de nivel primaria como sigue:

- **Jornada Cívica en la escuela primaria Lauro Aguirre:**

Personal de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica, Difusión y Capacitación implementó una serie de actividades con diversos materiales lúdicos a fin de promover los derechos humanos y los valores propios de la democracia como son la participación, la igualdad, la justicia y la equidad. En dicha jornada participaron un total de 115 niñas y niños de 1° a 6° grado.



- **Jornada Cívica en la escuela primaria Vicente Guerrero:**

Se llevaron a cabo diversas actividades dirigidas a 22 niñas y niños, entre las que se encuentran: la lotería de los valores, pinturas en atriles, memoramas de los derechos y el juego ciudadanos del futuro.



- **Jornada Cívica en la escuela primaria Amado Nervo:**

Se llevaron una serie de actividades a fin de promover los derechos de valores y la democracia donde participaron un total de 40 niñas y niños, así como personal docente del plantel educativo.



¿Qué se ha hecho?

A través de este proyecto, la DEECDC realizó las siguientes actividades:

- Jornadas Cívicas

¿Qué falta por hacer?

Continuar gestionando espacios para diversas actividades escolares para que, en la medida de lo posible, una vez que sean retomadas las clases en los planteles educativos y las condiciones sanitarias lo permitan, se continúen llevando a cabo diversas actividades dirigidas a población de municipios diferentes a Victoria.

III. Capacitación institucional

La DEECDC, continúa difundiendo e invitando al funcionariado del instituto para que participe de los cursos, talleres y diplomados que tiene programado implementar la Escuela Judicial Electoral del TEPJF, durante el 2022.

Se puede mencionar que, durante el primer semestre del año 2022, 18 servidoras y servidores públicos participaron en 43 cursos en línea, principalmente en materia electoral, cabe hacer mención que las y los participantes cuentan con su constancia de conclusión de los cursos recibidos.

¿Qué falta por hacer?

Que las y los funcionarios del Instituto continúen realizando su registro a los cursos y diplomados ofertados por la Escuela Judicial Electoral del TEPJF.

IV. Promoción y difusión de la participación ciudadana

Este proyecto tiene como propósito sensibilizar a la ciudadanía, así como a las y los jóvenes, acerca de los distintos derechos y la importancia de la participación ciudadana para el funcionamiento de la democracia como para la calidad de vida de las personas.

- **Plática “La participación de las y los jóvenes en la democracia”**

El 21 de junio de 2022, se acudió a la Escuela Secundaria “Romualdo Villarreal González” del Municipio de Villa de Casas para impartir la plática denominada “La participación de las y los jóvenes en la democracia”, la cual estuvo dirigida a las y los jóvenes de dicha institución, contando con la asistencia de 61 personas.



- **Emisión 727**

El 25 de junio de 2022, con el propósito de lograr un mayor impacto en la ciudadanía, se llevó a cabo la difusión de actividades del Proceso Electoral Ordinario 2021-2022 en el Programa de Radio “Diálogos por la Democracia”, entrevista a través de la cual se comentó acerca de las acciones relativas al Programa de Promoción de la Participación Ciudadana.

¿Qué se ha hecho?

- Plática “La participación de las y los jóvenes en la democracia”
- Emisión 727, entrevista en “Diálogos por la Democracia”.

¿Qué falta por hacer?

Continuar con la promoción y difusión de actividades relativas a este proyecto para seguir implementando en coordinación con las instituciones académicas la realización de actividades que promuevan la participación de las y los jóvenes en la democracia.

V. Difusión de actividades de Educación Cívica y Participación Ciudadana

El seguimiento a las acciones de difusión de las actividades de educación cívica y participación ciudadana, es una de las tareas más importantes con que cuenta la Comisión, pues a través de ésta se logra ampliar el conocimiento e interés de la ciudadanía de formar parte de los procesos democráticos, al socializar la información a mayor número de personas, utilizando el portal institucional, el programa de radio “Diálogos por la Democracia”, boletines de prensa y las redes sociales: Facebook, Twitter e Instagram, los cuales nos permiten tener un mayor impacto poblacional.

DIFUSIÓN INSTITUCIONAL

▲ REDES SOCIALES

-  Instituto Electoral de Tamaulipas Oficial
-  #TodosSomosIETAM
-  Ietam_oficial

▲ PORTAL

www.ietam.org.mx

Durante este periodo se realizó la difusión de las infografías de los proyectos

- “Días de Historia”, 8 infografías.
- “En red con tus derechos”, 2 infografías.
- “Valores por la Democracia”, 2 infografías.

Conclusión

El Instituto Electoral de Tamaulipas, realiza actividades de manera permanente para la promoción de la cultura cívica entre la niñez, adolescencia y juventud de nuestro Estado, entre las cuales se encuentran: la difusión de diversas convocatorias, la colaboración con aliados estratégicos, la elaboración de materiales digitales dirigidos a niñas, niños y adolescentes, la realización de pláticas y foros para la promoción de la cultura cívica, así como con el préstamo de materiales lúdicos.

Respecto a la capacitación institucional, se seguirá invitando al funcionariado del instituto para que participe de los cursos, talleres y diplomados que tiene programado implementar la Escuela Judicial Electoral del TEPJF, durante el 2022.

En relación a la promoción de la participación ciudadana, seguiremos con la implementación de actividades que abonen en la promoción de la participación democrática.

ATENTAMENTE
“En Tamaulipas Todos Hacemos la Democracia”

Jerónimo Rivera García
Presidente de la Comisión